



05/06/2025

GUERRA EN UCRANIA

Putin le dice a Trump que Rusia “tendrá que responder” al ataque con drones de Ucrania.

Donald Trump habló con Vladimir Putin ayer durante más de una hora, pero admitió que las conversaciones no conducirían a una “paz inmediata” en Ucrania y advirtió que Rusia respondería a los exitosos ataques de Ucrania esta semana contra sus aeródromos. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Asimismo, los asesores del Kremlin y Trump aumentan los temores de una guerra nuclear tras el ataque con drones de Ucrania.

Mientras Vladimir Putin promete tomar represalias contra Ucrania por el ataque con drones sin precedentes del fin de semana pasado, asesores del Kremlin y figuras del entorno de Donald Trump decían ayer al presidente estadounidense que el riesgo de una confrontación nuclear está creciendo, en un intento de presionarlo para que reduzca aún más el apoyo estadounidense a Ucrania. [THE GUARDIAN](#)

Por otro lado, un ataque con dron ruso deja cinco muertos.

Al menos cinco personas resultaban muertas en el ataque de un dron en el norte de Ucrania durante la pasada noche, incluido un niño de un año, según informaba el jefe de la administración de la región de Chernihiv. Los ataques se producían después de que Donald Trump advirtiera ayer, tras una llamada con el presidente ruso, Vladimir Putin, que Moscú tenía la intención de tomar represalias por el espectacular ataque ucraniano contra bombarderos rusos. [LE FIGARO](#)

Según Kiev, Moscú se prepara para cerrar el acceso al Mar Negro en 2026.

Un alto responsable ucraniano advertía ayer a EEUU que el ejército ruso está preparando importantes avances militares en 2026, incluido el bloqueo del acceso de Ucrania al Mar Negro, que es crucial para Kiev. [LE FIGARO](#)

La agencia de espionaje ucraniana detrás del impactante ataque a la flota de bombarderos rusos.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el servicio de seguridad de Ucrania (SBU), que ha llevado a cabo algunos de los ataques más espectaculares de la guerra. El SBU se ha convertido, durante los tres años de guerra, en la punta de lanza de Ucrania, tras décadas de ser difamada por su corrupción, plagada de traidores y más centrada en perseguir a los oponentes políticos que en las amenazas a la seguridad del país.



Operación Telaraña: ¿Consiguieron los ucranianos destruir dos aviones de reconocimiento rusos A-50?

Artículo de investigación de [LE FIGARO](#) sobre los misterios que quedan por revelar en torno al espectacular ataque con drones ucranianos contra bases aéreas rusas en lugares tan lejanos como el Ártico y Siberia el pasado domingo. Las pruebas de vídeo respaldan la afirmación de los ucranianos sobre la destrucción de dichos aviones “AWACS”, que son un punto débil para Rusia, la cual solo cuenta con un número muy reducido. Sin embargo, desempeñan un papel crucial en la guerra en Ucrania y en la disuasión nuclear.

Los rusos aceleran la integración de nuevas tecnologías militares.

El ejército ruso ha formado un cuerpo de élite, denominado “*Rubicon*”, centrado en la integración de sistemas no tripulados. Creado en 2024 bajo la supervisión directa del ministro de defensa ruso, *Rubicon* incluye un centro de investigación y desarrollo de sistemas robóticos militares, un centro de entrenamiento y unidades de combate. Dicha estructura permite una conexión muy corta entre investigadores y combatientes, y al menos 30 de sus unidades combaten en primera línea; algunas desplegadas en el escenario de operaciones de Sumy (noreste de Ucrania), mientras que el resto combate en la región de Donetsk, atacando la logística ucraniana en la zona, a una distancia de hasta 30 kilómetros. [LE MONDE](#)

Mientras los drones transforman la guerra, la OTAN podría ser vulnerable.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los ataques en Rusia y Ucrania, que han demostrado a las principales potencias militares que no están preparadas para las nuevas formas de guerra y que necesitan adaptarse.

“¿Es la guerra de Ucrania la próxima Afganistán?”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el motivo por el que las múltiples promesas de Trump de poner fin al conflicto de Ucrania “en 24 horas” fueron una fantasía.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Alemania necesitará entre 50.000 y 60.000 soldados adicionales, según calcula su ministro de defensa.

El ministro de defensa alemán, Boris Pistorius, declaraba poco antes de una reunión de los ministros de defensa de la Alianza Atlántica haber hecho una estimación aproximada de la necesidad de entre 50.000 y 60.000 soldados más



05/06/2025

en las fuerzas armadas alemanas para cumplir con las nuevas capacidades de defensa solicitadas por la OTAN. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El líder alemán tiene un mensaje para Trump: Te necesitamos, pero tú también nos necesitas.

El nuevo canciller alemán se reunirá con el presidente Trump este jueves por primera vez en el Despacho Oval de la Casa Blanca, donde las cuestiones a tratar principalmente serán el comercio, la defensa y Ucrania, con el objetivo de mantener al presidente estadounidense comprometido con el futuro de Europa. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-COREA DEL NORTE

Corea del Norte denuncia las “impactantes necesidades” de Macron.

La agencia de noticias oficial de Corea del Norte criticaba este jueves a Emmanuel Macron por sus declaraciones “imprudentes” sobre las relaciones entre Pyongyang y Moscú, calificándolas de “necesidades impactantes”, durante el Diálogo de Shangri-la la semana pasada en Singapur. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL – GAZA

EEUU veta una resolución para un alto el fuego incondicional en Gaza en el Consejo de Seguridad de la ONU.

EEUU ha vetado una resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que exigía un alto el fuego inmediato, incondicional y permanente en Gaza, mientras los 14 países restantes del Consejo votaban a favor. La resolución vetada también calificaba la situación en Gaza de “catastrófica” y exigía el levantamiento inmediato e incondicional de todas las restricciones a la entrada de ayuda humanitaria a Gaza, así como su distribución segura y sin trabas a gran escala, incluso por parte de la ONU y sus socios humanitarios. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El centro de distribución de alimentos de Gaza suspende sus operaciones por segundo día consecutivo, mientras las rutas de acceso siguen siendo “zonas de combate”.

El grupo respaldado por EEUU que opera centros de distribución de alimentos en Gaza anunciaba ayer que sus operaciones se suspenderían por segundo día consecutivo este jueves debido a trabajos de mantenimiento y reparación, mientras el ejército israelí advertía que las carreteras que conducen a los centros de distribución eran consideradas “zonas de combate”. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)



05/06/2025

En Gaza, los ataques israelíes dejaban al menos 10 muertos este jueves, según los servicios de emergencia.

Al menos diez personas resultaban muertas este jueves en ataques israelíes contra varios puntos de la franja de Gaza, según ha anunciado la Defensa Civil del territorio palestino. El portavoz de esta organización de rescate, Mahmoud Bassal, hablaba de “10 mártires hasta la fecha, como resultado de los ataques israelíes” desde la medianoche. [LE FIGARO](#)

Israel, que libra una guerra, afirma haber vendido más armas que nunca el año pasado.

Israel vendió más armas a otros países en 2024 que nunca, según informaban ayer fuentes oficiales del gobierno, incluso mientras luchaba en múltiples frentes en la guerra más larga de su historia. Los productores israelíes firmaron contratos para exportar armas por un valor aproximado de 14.800 millones de dólares el año pasado, frente a un récord anterior de 13.000 millones de dólares en 2023, según nuevos datos del ministerio de defensa de Israel –unas cifras que reflejan la notable velocidad con la que Israel ha incrementado su producción en tiempos de guerra y ha buscado nuevos mercados en Europa. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El ejército israelí recupera los cuerpos de dos rehenes capturados en el ataque del 7 de octubre.

Las fuerzas de seguridad israelíes en el sur de la franja de Gaza han recuperado los cuerpos de dos estadounidenses de origen israelí que murieron en el ataque liderado por Hamás en octubre de 2023 contra Israel, según informaba el ejército israelí en un comunicado este jueves. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

“El canciller alemán Merz se vuelve contra Israel”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una cuestión nueva y profundamente simbólica, que añadirá el canciller alemán a su agenda en la reunión con Donald Trump en la Casa Blanca este jueves: la solidaridad con Israel. Merz pone en duda su promesa de proteger la vida judía de los extremistas de izquierda y derecha.

La opinión de The Guardian sobre la decisión de Israel para el pueblo de Gaza: arriesgar sus vidas por suministros o morir de hambre.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad esencial de un alto el fuego, la liberación de rehenes y la reanudación adecuada de la ayuda, para evitar que mueran los palestinos hambrientos.



-SIRIA E IRAK (ESTADO ISLÁMICO)

El ejército estadounidense anuncia la detención de un líder del Estado Islámico tras las operaciones en Irak y Siria.

EEUU anunciaba ayer la detención de un "líder" del Estado Islámico, cuya identidad no ha sido revelada, tras las operaciones realizadas a finales de mayo en Irak y Siria como parte de la coalición internacional contra el grupo yihadista.

[LE MONDE](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN – CONFLICTO INDIA -PAKISTÁN

Nueva investigación realizada por EEUU sobre las caóticas condiciones de su salida de Afganistán.

Casi cuatro años después de la catastrófica retirada estadounidense a finales de agosto de 2021, marcada por un atentado suicida que causó 183 muertos, el Pentágono ha ordenado una nueva investigación sobre esta operación. [LE MONDE](#)

“Juegos de poder de Oriente Medio entre India y Pakistán”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el importante papel que desempeñaron las armas israelíes en el conflicto del mes pasado entre India y Pakistán, poniendo de relieve la floreciente colaboración en materia de defensa entre India e Israel, que apoyó inequívocamente a Nueva Delhi. La precisión de las armas de fabricación israelí en India contrastó con la ineficacia de los drones de fabricación turca en Pakistán, que parecen haber causado pocos daños a los objetivos indios.